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Protokoll der 
 
Vereinsversammlung  vom Dienstag, den 10. Juni 2025 
 18.00 Uhr 
 Alters- und Pflegezentrum Bruggwiesen  Effretikon 
 
 
 
 
Vorsitz Bruno Lobsiger  
 
Anwesend  168 Vereinsmitglieder 
 
Entschuldigt Patricia Gerber, Reformierte Kirchgemeinde Illnau-Effretikon 
 Christina Hürzeler, Katholische Kirche St. Martin  
 sowie weitere 13 Mitglieder gemäss Liste in der Beilage 
 
________________________________________________________________________________________ 
 
Traktanden 
 
1. Begrüssung und Entschuldigungen 

Bruno Lobsiger begrüsst zum letzten Mal in seiner Funktion als Präsident die wieder überaus zahlreich 
erschienenen Vereinsmitglieder sehr herzlich. Besonders erwähnt er Brigitte Röösli (SR Illnau-
Effretikon), Urs Christen (GR Lindau) sowie unsere Revisoren Kurt Eichenberger und Stefan 
Kammerlander. Leider mussten wir aus Platzgründen 29 Mitgliedern absagen. 

Mit dem Motto «Alles hat einen Anfang, alles hat ein Ende» und «Auf jedes Ende folgt ein neuer 
Anfang» weist er bereits auf das Traktandum 9 Wahlen hin. 

Die Einladung zur heutigen Versammlung wurde rechtzeitig versandt. 

Ergänzungen zur Traktandenliste werden nicht verlangt.; diese ist somit genehmigt. 

 

2. Wahl von Stimmenzählern 

Als Stimmenzähler werden Paul Huber, Hans-Peter Groff, Heinz Fleischli und Martin Graf gewählt. 

 

3. Protokoll der letzten Vereinsversammlung 

Das Protokoll der Vereinsversammlung vom 11. Juni 2024 wird einstimmig genehmigt und der 
Verfasserin verdankt. 

 
4. Jahresrechnung 2024 (Die Zusammenfassung der Jahresrechnung und die Bilanz liegen bei) 

Laut unserem Finanzverantwortlichen Christian Meyer schliesst die Jahresrechnung 2024 sehr erfreulich 
ab. 
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Bei einem Ertrag von Fr. 188`580 und einem Aufwand von Fr. 185`782 resultiert ein Gewinn von Fr. 
2`778. 

Das Vereinsvermögen beträgt aktuell Fr. 71`333. 

Dies lässt auch in Zukunft einen recht grossen finanziellen Spielraum für Gruppen- und Einzelaktivitäten 
zu. 

4.1. Bericht der Revisoren 
Stefan Kammerlander erwähnt einmal mehr die kompetente Arbeit unseres 
Finanzverantwortlichen Christian Meyer, bedankt sich für die sehr sorgfältige Rechnungsführung 
und empfiehlt den Vereinsmitgliedern, Rechnung und Bilanz 2024 anzunehmen. 
Der Revisorenbericht wird einstimmig angenommen. 
 

4.2. Abnahme und Entlastung Rechnungsführung 
Die Anwesenden nehmen auch die Rechnung 2024 mit Applaus an und entlasten Christian Meyer 
und Beatrice Früh. 
Bruno Lobsiger bedankt sich bei Christian Meyer und den Revisoren herzlich für die geleistete 
Arbeit! 
 

4.3. Festlegung des Mitgliederbeitrags 
Die Mitgliederbeiträge von Fr. 30 (Einzelmitglieder) und Fr. 50 (Paare) bleiben unverändert.             

 
 
5. Jahresbericht des Präsidenten (lag der Einladung bei) 

Der Jahresbericht 2024 konnte als Beilage der Einladung zur heutigen Sitzung studiert werden. Ursi 
Studer geht kurz auf den spannenden Inhalt (Bericht des Präsidenten und Gruppenberichte) ein und 
dankt Bruno Lobsiger für seine grosse Arbeit. 
Sie empfiehlt den Bericht zur Abnahme durch die Vereinsmitglieder. 
 
5.1. Abnahme 

Der Jahresbericht 2024 wird gutgeheissen und mit Applaus angenommen. 
. 

6. Berichte aus den Vereinsgruppen 

Angesichts der reich befrachteten Traktandenliste (Wahlen) werden die Gruppenberichte auf Wunsch 
des Präsidenten sehr kurzgehalten. Sie waren und sind im Jahresbericht ausführlich nachzulesen. 

Hier nur wenige Voten: 

- Bildung und Kultur: Gloria Rauh weist auf eine sinnvolle Zusammenarbeit ihrer Gruppe mit anderen 
Vereinen (z.B. Familienverein) hin. Im neusten «Aktuelles» sind die Angebote ab Herbst 2025 
aufgelistet. Die Gruppenleiterin würde sich über neue helfende Hände in der Gruppe 
Geburtstagsgrüsse freuen. 

- ComputeriA: Peter Rauh erinnert Ratsuchende daran, jeweils ihre Passwörter mitzunehmen. 

- Fahrdienst: Margrit Manser bittet, gewünschte Fahrten so früh wie möglich anzumelden, da unsere 
Disponentinnen pro Woche 40-50 Fahrten zu koordinieren haben. 

- RepairShop: Laut Daniel Nufer konnten 2024 81% aller Probleme der Kunden gelöst werden. Er 
bedankt sich nochmals für den überraschenden Anerkennungspreis der Stadt Illnau-Effretikon. 
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- Seniorenchor: Die aktuellen 14-tägliche Probendaten (Freitagvormittag) liegen im Bruggwiesen in 
der Infothek auf.  

- Sprachen: Laut Erica Dietrich hat es immer Platz für neue Kursteilnehmende. Auch in diesem Herbst 
beginnen wieder die neuen Semester. Wer sich für einen Schnupperkurs während der 
Sommerferien interessiert, ist selbstverständlich willkommen. Infos auf der Website. 

- Wandern: Das aktuelle 14-tägliche Programm ist wie immer auf unserer Website ersichtlich.  Lothar 
Annaheim würde gerne neue Wanderlustige in seiner Gruppe begrüssen können. 

- Pétanque: Spielfreudige sind jeweils an den Freitagnachmittagen jederzeit auf dem Moosburgpark 
herzlich willkommen. 

- Spiel, Spass, Bewegung: Einige der durchgeführten Aktivitäten wie Kochkurs, Kräuterspaziergang, 
Line Dance, E-Bike-Kurs, Minigolfturnier etc. werden auch im laufenden Jahr wieder angeboten. 

Bruno Lobsiger würdigt die vielseitige geleistete Arbeit und bedankt sich bei den Gruppenleitenden 
sehr herzlich für ihren Einsatz. 

 
7. Anträge von Mitgliedern (Eingabefrist 30.5.2025) 

Es wurden fristgerecht keine Anträge eingereicht oder heute mündlich nachgereicht. 

 
8. Projekte 2025 

Die geplanten Anlässe und Kurse sind im «Aktuelles 2025» nachzulesen. 

Drei Hinweise:  
Qi Gong: neuer Kurs ab 25.8.25 / Minigolfturnier: 25. 8. 25 / Herbstveranstaltung: 21.10.25 

 

9. Wahlen 

Der Präsident, die Vizepräsidentin und die Aktuarin geben ihre Ämter weiter. 

Bruno Lobsiger hat seinen Rücktritt auf das heutige Datum schon länger angekündigt und möchte nun 
das Vereins-Schiff in neue Hände übergeben. Eine Findungskommission unter der Leitung von Judith 
Hartmann hat sich erfolgreich um die Nachfolge bemüht. Somit kann heute glücklicherweise in der 
Person von Esther Hildebrand eine Lösung präsentiert werden. 

Sichtlich bewegt blickt Bruno Lobsiger auf seine sechs Jahre als Präsident der lebensphase3 zurück. In 
seine Präsidialzeit fielen auch alle Einschränkungen durch Corona, was viel zusätzliche Arbeit 
bedeutete. Die immer wachsende Zahl der Mitglieder blieb die ganze Zeit dem Verein treu. Neue 
Impulse, neue Angebote wurden und werden rege benutzt. Für die vielen Rückmeldungen und das in 
ihn gesetzte Vertrauen bedankt sich unser Noch-Präsident herzlich. 

Verabschiedung Präsident Bruno Lobsiger (Esther Hildebrand/Brigitte Röösli) 

Esther Hildebrand und Brigitte Röösli würdigen den scheidenden Präsidenten mit warmen Worten und 
einem Rückblick auf die vergangenen Jahre. 

Esther Hildebrand: »Was sich wie ein roter Faden durchzieht, ist dein unermüdliches Engagement. Du 
hast das Angebot entscheidend geprägt- ideenreich, umsichtig und zukunftsorientiert.» 

Die ausführliche Laudatio unserer neuen Präsidentin wird dem Protokoll angehängt. 
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Brigitte Röösli: Auch unsere Stadträtin Brigitte Röösli (Vorsteherin des Ressorts Gesellschaft), 
verabschiedet Bruno Lobsiger mit einem grossen Dank und einem Präsent. Sie hege sehr viel Sympathie 
für diesen aktiven Verein. Dass der Verein heute so gut dasteht, sei zu einem sehr grossen Teil auch  
Bruno Lobsigers Verdienst. Dank seiner kompetenten, gewissenhaften Leistung und vielen weiteren 
Freiwilligen sei die lp3 aus Effretikon nicht mehr wegzudenken. «So was wie die lp3 braucht es in 
unserer Stadt!» 

Mit Geschenken, Blumen und langanhaltendem Applaus tritt Bruno Lobsiger von der Bühne ab! 

 

Verabschiedung Vizepräsidentin Ursi Studer (Bruno Lobsiger) 

Nach dem tragischen Tod von Susi Klaus 2020 übernahm Ursi Studer mit viel Engagement das Amt. Sie 
unterstützte tatkräftig, übernahm wenn nötig auch präsidiale Aufgaben. Gemeinsam haben Präsident 
und Vizepräsidentin Klippen umschifft und Akzente gesetzt. Viele Angebote sind auf Initiative von Ursi 
entstanden. Auch oblag ihr die Mitgliederverwaltung. 

Mit einem Geschenk, einem Blumenstrauss, auch einer Würdigung durch Brigitte Röösli und grossem 
Applaus aus dem Publikum wird sie als Vizepräsidentin verabschiedet. 

Sie bedankt sich bei Bruno Lobsiger für die jahrelange, mehrheitlich fast «symbiotische» 
Zusammenarbeit und für das Vertrauen der Mitglieder. 

Verabschiedung Aktuarin Erika Graf-Rey (Bruno Lobsiger) 

Erika Graf-Rey hat seit 2017 regelmässig Protokolle für den Vorstand, die Geschäftsleitung und die 
Vereinsversammlung verfasst und ab 2019 engagiert in der Geschäftsleitung mitgearbeitet. 

Wie die Vizepräsidentin wird auch sie mit Blumen, einem Geschenk, einer kurzen Würdigung durch 
Brigitte Röösli und einem Applaus aus dem Publikum verabschiedet. 

 

9.1. Wahlen Präsidentin, Vizepräsidentin, Aktuarin, Rechnungsführer 
Alle drei Kandidatinnen haben sich schon in der Einladung zur heutigen Versammlung ausführlich 
vorgestellt. 
- Wahl der neuen Präsidentin 
 Esther Hildebrand (Effretikon) ist erst seit kurzem pensioniert. Sie zeigt sich von der Arbeit 

der lp3 sehr beeindruckt und möchte gerne ihren Teil zur Weiterführung dieses 
«einzigartigen» Vereins beitragen. Sie bringt auch als ehemalige Politikerin beste 
Voraussetzungen mit. Ihr erklärten Ziele: Menschen sollen auch in der 3. Lebensphase hörbar 
bleiben! Und es gelte, die Altersdiskriminierung zu beobachten! Mit Freude möchte sie 
gemeinsam mit dem Vorstand und den Arbeitsgruppen den eingeschlagenen Weg 
weitergehen. 

 Die Vereinsmitglieder sprechen Esther Hildebrand das Vertrauen aus und wählen sie ohne 
Gegenstimme mit grossem Applaus zur neuen Präsidentin. 

 
- Wahl der neuen Vizepräsidentin 
 Brigitte Wey (Lindau) ist auch seit kurzem pensioniert und möchte jetzt aktiv in der 

Gesellschaft Sinnvolles mitgestalten. Sie ist überzeugt, mit Esther Hildebrand eine 
gemeinsame Linie zu finden und freut sich auf eine Zusammenarbeit. Ihre Erfahrung in der 
Arbeitswelt wird auch für den Verein von Nutzen sein.  

   Die Anwesenden wählen Brigitte Wey auch einstimmig mit Applaus zur neuen Vizepräsidentin. 
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- Wahl der neuen Aktuarin 
 Sabine Bergmann hat Lust auf etwas Neues und ist gerne bereit, sich in die lp3 einzubringen 

und das Aktuariat zu übernehmen. 
 Die Vereinsmitglieder wählen Sabine Bergmann auch einstimmig und mit Applaus zur neuen 

Aktuarin. 
 
- Wahl des Rechnungsführers in den Vorstand 
 Beatrice Früh tritt aus dem Vorstand aus, erledigt aber weiterhin den Zahlungsverkehr. 
 Die Vereinsmitglieder wählen Christian Meyer an ihrer Stelle in der Funktion als 

Rechnungsführer in den Vorstand. 
 An den praktischen Abläufen ändert sich deshalb aktuell nichts. 

 
9.2. Rechnungsrevisoren 

Stefan Kammerlander und Kurt Eichenberger stellen sich nochmals zur Verfügung und werden 
von den Anwesenden mit Applaus für weitere zwei Jahre als Revisoren bestätigt. 

 
9.3. Vorstand en globo 

Erica Dietrich, Margrit Manser, Gloria Rauh sowie Peter Rauh als Beisitzer werden von den 
Vereinsmitgliedern en globo in den Vorstand wiedergewählt. 
 

10. Verschiedenes 

Bruno Lobsiger übergibt als letzte Handlung Esther Hildebrand feierlich und symbolisch mit der 
Übergabe eines Schlüssels das Präsidentenamt. Er wird ihr auch in Zukunft wo nötig mit Rat und Tat zur 
Verfügung stehen. 

Erika Graf-Rey übergibt der neuen Aktuarin eine Kartei mit den gesammelten «Meine neue Freiheit». 
(Es soll eine Erinnerung an unzählige Ideen, Kursauschreibungen, Angebote, Besprechungen, 
Arbeitsstunden etc. der letzten sechs Jahre unter der Leitung von Bruno Lobsiger sein.) 

Bruno Lobsiger schliesst seine letzte Versammlung und bedankt sich bei den zahlreich erschienenen 
Mitgliedern für ihre Anwesenheit und ihr Vertrauen in Vorstand und Geschäftsleitung. 

Zum Abschluss lädt er zum anschliessenden reichhaltigen Apéro an schön geschmückten Tischen im 
Restaurant Pura Vida ein. Speziellen Dank gebührt allen dortigen Mitarbeitenden! 

Diese Begegnungs- und Austauschgelegenheit wird auch dieses Jahr von vielen Anwesenden sehr rege 
genutzt und auch sehr geschätzt. 

        Ende der Versammlung:  19:30 h 

 

Für das Protokoll:  

Erika Graf-Rey 

 

17. Juni 2025 

Das Protokoll wird auf unserer Website aufgeschaltet. 


